

# *Una especial visita*

---



**ACN**

Por María Josefina Arce.

Aunque breve, la visita del presidente Miguel Díaz-Canel a Belice City ha sido especialmente significativa. Es la primera que ha realizado un jefe de estado de Cuba a Belice, dos naciones que se han apoyado mutuamente en todos estos años y han librado batallas comunes.

Como una deuda y un compromiso calificó el mandatario su viaje a territorio beliceño, donde recibió una cálida acogida de las autoridades y el pueblo, que expresaron su agradecimiento por la asistencia brindada en varias esferas por los cubanos.

En 1995 los dos países establecieron relaciones diplomáticas, pero la colaboración se remonta a cinco años antes, cuando llegaron los primeros profesionales de la salud a ayudar a elevar los índices sanitarios.

Hasta hoy se mantiene de forma permanente la colaboración en materia de salud. Más de mil cooperantes cubanos han puesto sus conocimientos a favor del pueblo de ese estado.

Además unos 400 jóvenes se han formado en las universidades de Cuba, fundamentalmente en Ciencias Médicas. Más de 60 estudian hoy en el archipiélago.

La cultura es otra esfera en la que es especial el vínculo. Los beliceños recuerdan con gran cariño al líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, quien contribuyó notablemente al desarrollo en esa nación de las Casas de la Cultura, que en la actualidad, han destacado intelectuales de Belice, son la columna vertebral de la vida social en las comunidades y aldeas.

Pero el agradecimiento es mutuo. Belice mostró una vez más su solidaridad con el envío de insumos y otros materiales, tras el paso del huracán Ian por el occidente cubano en septiembre pasado y el accidente en la base de supertanqueros de Matanzas, un mes antes.

La pequeña nación ha acompañado a Cuba en su denuncia contra el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto desde hace más de seis décadas contra el pueblo cubano, que causa dolor y sufrimiento a las familias.

Valiente y soberana fue la crítica a la exclusión de La Habana de la llamada Cumbre de las Américas, efectuada en junio del pasado año en la ciudad estadounidense de Los Angeles. Ante el presidente Joe Biden, resaltó el primer ministro de Belice, John Briceño, que la Mayor de las Antillas ha brindado una cooperación constante e inigualable en salud a casi dos tercios de los países de este hemisferio.

Muy fuertes son los lazos entre los dos estados. Durante la visita a la capital cubana en abril de 2022 del jefe de gobierno beliceño se firmaron tres instrumentos referidos a la cooperación en salud, en materia de cambio climático y a la voluntad de continuar fortaleciendo los históricos vínculos de amistad.

Un encuentro entre hermanos, así puede sin dudas, calificarse el reciente viaje del presidente cubano a Belice, una tierra que siempre ha estado al lado de Cuba y junto a la cual ha defendido el derecho de los países del Caribe al desarrollo de sus pueblos.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/313671-una-especial-visita>



**Radio Habana Cuba**